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高看一眼是尊重；
多看一眼是关注；
多看两眼是重视。
这是郑州市第二人民医院文化，

更是院长孙世龙心中时常强烈涌动的
人文情怀。

孙世龙坦言：“用尊重、关注、重视
的眼光和鼓励的眼光看待患者，拉近医
患距离，鼓舞患者战胜疾病，搭起人与
人之间的沟通桥梁，心更近，情更深。”

如今，论实力，郑州市第二人民医
院已是中原眼科发展的规模和水平的
代表：郑州市眼科医院、郑州市眼科研
究所、郑州市儿童眼病医院、低视力诊
疗康复中心，全国弱视斜视防治中心
郑州分中心……这些无不彰显着该院
在眼科界的领导地位。

论规模，郑州市第二人民医院眼
科庞大的规模更是不遑多让：9个独立
病区，10 个专业组，130 余名专业技术
人员，组成了强大的眼科人才方阵。

故而这种独特人文情怀的真正寄
托者，在郑州市第二人民医院不是个
体，而是有一个德才兼备的眼科专家
群体：陈鹏、王瑞峰、袁军、王素萍、熊

凤芝、陈梅、张五岳、杜敏、陈梦平、孔
宇、王骞、帖彪、周江莉、戴涛……

他们是技术精湛的专家，更是仁
心仁术的楷模。

医者贵精：他们精益求精
瞄准眼科前沿，锐意拼搏，用精湛

的技术造福广大眼疾患者，是郑州市
第二人民医院专家群体的不懈追求。

放眼郑州市第二人民医院眼科，
这些专家个个身怀绝技，各自都能独
当一面。

作为市眼科专业委员会主任委员、
市眼科研究所所长、市二院大眼科主任
陈鹏，30年来创下了数不清的“第一”。

谈起他的眼科团队，他更是不无
自豪地如数家珍。

眼科一病区主任王瑞峰，领衔的
“现代玻璃体切割术”治疗复杂性视网
膜脱离复位手术，填补了河南省在眼
底病手术治疗的空白。

眼科二病区主任袁军，首创的“羟
基磷灰石义眼座植入联合结膜囊狭窄
改良术”等均处于全国领先水平。

在小儿眼科，特别是小儿斜视弱

视等方面，王素萍、熊凤枝、陈梅等都
是享誉省内外响当当的专家。

眼科专家张五岳，手术千余例，经
验丰富、技术精湛，作为援疆专家，现
正在新疆哈密播撒光明。

视功能专家杜敏，率先开展光动
力治疗黄斑区疾病，用激光治疗眼疾，
手术例数和质量可圈可点。

眼底病内科主任陈梦平，开展的改
良后巩膜加固术治疗高度近视，大到72
岁老人，小到4岁的孩子，通过手术有效
控制近视的进展，保护眼底，提高视力。

眼部整形专家孔宇，擅长高难度
眼部整形美容术及对外来失败性眼整
形术后进行纠治手术、眼肿瘤治疗术
等大中型手术。

白内障专家王骞，不仅专攻白内
障，而且在角膜病、青光眼等方面治疗
经验丰富；

视光学专家帖彪，精于准分子手
术，完成手术近万例，创造了无一例失
误的纪录；

泪道专家周江莉，率先在省内开
展新生儿泪道激光插管手术、陈旧性
泪小管断裂再修复手术；

作为省医保中心眼科慢性病评定
特聘专家，戴涛主任的“青光眼国产引
流器植入改良术”，填补国内空白……

仁之始者，贵在术高。尤让人动
容的是，在郑州市第二人民医院眼科
这个群英云集的地方，他们不比收入
不比房车，却都在一个问题上较真儿

“拧劲儿”：谁能把手术做到极致！这
或许是该院眼科英杰辈出的秘密。

医者贵仁：他们心仁术仁
夫医者，非仁爱之士，不可托也。
作为郑州市第二人民医院“主力

军”，在扶贫济困、扶残助残方面，眼科
始终冲锋在前，开展了“健康快车”、

“贫困白内障患者复明工程”、“救助低
视力患者”等系列慈善医疗救助活动。

贫困学子蔡家磊，双眼近乎失明，
他们为其免费实施了复明手术，并捐
款6500元；

2011 年 7 月卫生部“健康快车”停
靠郑州，作为公益活动上车医生，王骞
等专家为1211名白内障患者免费手术；

作为白内障复明工程定点医院，
他们完成白内障免费手术近万例，为

患者减免费用千余万元。他们积极参
与“万民医护送健康”活动，进社区下
农村，让2.5万余人次受益。

……
这支优秀的眼科专家队伍，就是

这样用一颗颗赤诚的医者仁心，为广
大省内外眼科患者不仅送来光明，更
带来了心灵之光。

医者贵诚：他们“高看”患者
尊重是人的高层次的心理需要。

作为患者，被医生尊重，不仅是心理需
要，更是一种精神支柱。

眼睛是人的心灵之窗。整天与眼
病打交道，这些专家深刻理解失去光
明意味什么。

对患者要“高看一眼、多看一眼，
多看两眼”，这不仅是专家们的真实感
受，更是郑州市第二人民医院全体医
护人员的共识：那就是尊重、关注患
者，充分注重患者的心理感受。

“救救我呀，王医生！”安徽蚌埠市
一个26岁的小伙子，右眼自小就失明，
珍贵的左眼又突然变模糊。因患复杂
性视网膜脱离，且黄斑裂孔达到 8个。

四处求医，医生都连连摇头。慕名找
到王瑞峰，他没有推却，仔细查看收治
下来，后成功为他实施了手术，让这个
新婚不久的小伙子过上了甜蜜生活。

小张是做文案策划的，整天面对
电脑。不久后，她开始眼睛不舒服，后
来发展感觉头疼欲裂。更可怕的是，
她总认为自己要瞎掉了，于是万念俱
灰，甚至起了自杀的念头。对于这位
特殊患者，袁军主任经过详细检查后
心里有了谱，“心病还需心药解！”他没
有简单地埋头开药，而是细心听小张
的诉说，耐心为她疏导，并给她开了个
特殊药方：买张车票，出去玩一圈。他
的“药方”十分成功，有了积极和放松
的情绪，小张很快就恢复了！

最能生动展示郑州市第二人民医
院优秀专家群体的莫过于医院院徽。

该院匠心独具的院徽，既是两只
象征着全体二院人的爱心之手，悉心
呵护患者；也是两只象征着患者和医
生精诚合作的手，共同守护着健康和
谐，包含了深刻的寓意。它表达着郑
州二院人的心声：呵护眼睛，关爱心
灵，生活可以这么美好！
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之二
写在“6·6”爱眼日之际
郑州市第二人民医院系列

本报讯（记者 裴其娟
通讯员 王倩）26 日，经开区
与中建七局在裕达国贸举
行合作开发滨河国际新城
项目签约仪式，标志着经开
区滨河国际新城建设吹响
号角。副市长、郑州新区管
委会主任李公乐出席签约
仪式。

滨河国际新城是经开
区为深入贯彻落实我市新型
城镇化引领“三化”协调发展
战略，加快推动经开区郑州
都市区先进制造业新城建设
而实施的重要项目，也是郑
州新型城镇化建设“六旧九
新”工程之一。项目位于经开
区潮河以南，107辅道以东，

经南十五路及经南十四路以
北，四港联动路以西，总占地
面积约10.47平方公里，总投
资100亿元人民币，主要包
括征地搬迁、安置补偿、安
置房建设、市政基础设施建
设、水系开发等内容。根据
双方签订的滨河国际新城
合作开发建设项目框架协
议，双方将按照“一年拉框
架、三年出形象、五年成规
模”的预期目标，把滨河国
际新城建设成为产城融合、
宜业、宜居、宜教，舒适和
谐、有丰富文化内涵的现代
化、国际化都市区先进制造
业新城的典范，成为郑州东
南部一颗璀璨的明珠。

本报讯（记者 赵顺利）非遗项目展演、
文物知识竞赛、商都博物院将奠基、区级
文物志要发行……随着 6 月 9 日第七个

“中国文化遗产日”的来临，城区文物古
迹相对集中的管城回族区围绕“文化遗
产与文化繁荣”这一主题，安排了丰富多
彩的活动内容，通过引人入胜的表现形
式，不断提高辖区群众的文化遗产保护
意识，营造大家共同参与文化遗产事业
的良好氛围。

据了解，在文化遗产日宣传活动当
天，将在商都博物院片区举行博物院奠基
仪式。为确保奠基仪式如期举行，管城区

成立征迁指挥部，明确目标任务、时间节
点、工作程序、纠纷终端解决机制、工作纪
律和奖惩措施，通过有效措施，积极探索
拆迁安置办法，不到两个月就顺利完成拆
迁任务。

为借力宣传管城悠久的历史文化，该
区还计划在文化遗产日活动现场发放《管
城回族区文物志》。文物志全面汇编了辖
区古遗址、古墓葬、古建筑、碑刻、近现代
文物、文物藏品等优秀文化遗产。目前，
已编纂内文 20余万字，图片近 400幅。管
城区首部文物志的如期出版和面世，将为
文化遗产日宣传活动增光添彩。

自 5 月中旬以来，管城区组织开展了
“专家下基层”活动，于晓兴等文物专家应
邀到“机关、社区、乡村、学校”进行培训讲
座。他们采取文物鉴定、展示南水北调出
土文物、讲解典型案例、解答文物保护知
识问题和发放宣传彩页等形式，多渠道、
多层面加大了文物保护宣传力度，提高了
居民文物保护意识。目前已经讲授了 10
余场，数千人积极参与其中，活动将持续
至年底。

为营造浓郁的文化遗产保护氛围，管
城区文物局在“文化遗产日”宣传活动
期间，设立宣传咨询台，免费发放《文化

遗产保护普及知识》、《文物审批办事流
程》、《商都遗韵》等宣传册。同时，还
在全区举办了《文物保护法》知识竞赛
和《文化遗产与文化繁荣》征文比赛。
组织帖保祥等民间收藏家进行私人藏
品展览，将散落于民间，从商代至明清
时期的陶器、瓷器等大量珍贵文物对外
展出。

优秀非遗项目展演也是活动期间的
亮点，在商韵园等游园广场，连德林“剪
纸”、赵恩民“泥塑”、陈子豪“手撕纸”、刘
文平“金属錾刻”等辖区非物质文化遗产
项目将一一展现给观众。

本报讯（记者 王晋晋 通讯员 王
水 党玉红）近日，在金水区人民检察
院荣誉室里，从国家级到市级“大满
贯”式的各项荣誉上又增添了一抹绚
丽的亮色：该院第三次被中央文明委
授予“全国文明单位”荣誉称号。

办案中彰显
“文明金检特色”

金水区检察院在全省率先开设了
检务公开办事大厅，接待来访群众和
涉案当事人。同时，坚持实行检察长
接待日制度，畅通文明信访渠道。

“即便是法院判决后的案件，只要
当事人有疑问，我们都要认真解答!”
检察长梁平对全院干警提出了这样的
要求。辖区住户滕某因住房纠纷历经
五年五审均败诉，对判决不服，检察院
邀请市、区人大代表和法学专家专门为
他召开了专家释疑会，帮他分析案情，
讲解法律条文，终于使滕某服判息诉。

办案中，该院认真落实宽严相济
的刑事司法政策，在对严重刑事犯罪
依法快捕快诉的同时，积极审慎推进
轻微刑事案件快速办理、刑事和解、非
羁押诉讼等工作。

通过这些措施，金水区检察院共
引导公安机关对轻微刑事犯罪直接移
送起诉770人，对575名犯罪情节轻微
不需要羁押的犯罪嫌疑人依法以无逮
捕必要为由作出了不予批准逮捕决
定，对52名犯罪情节轻微不需要判处
刑罚的犯罪嫌疑人依法作出了不起诉决定。此举既节约了
司法资源，减少了社会对抗，又增进了社会和谐。

机制中铸造“文明金检模式”
“您正在审查起诉的××案还剩 4 天期限，请注意结案

时限……”进入金水区检察院自主研发的检察机关案件监
督管理预警系统，可以清晰地看到这样的提示。每天输入
全部案件信息，并对案件办理全程进行监控，不仅保证该院
所有案件按时结案，同时也大大提高了办案质量。

推行主办检察官办案责任制，最大限度地把检察干警
充实到办案一线；制定《案件跟踪回访督察办法》，对自侦案
件和不捕、不诉、不立案以及撤销案件进行回访;制定《出庭
公诉考核办法》，跟庭考核公诉人的出庭质量，（下转第二版）
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经开区携手中建七局
合作开发滨河国际新城

多彩活动喜迎文化遗产日
管城区及早安排多举措营造良好氛围

本报讯（记者 王娟 通讯员
孟凡勇）入夏以来，不少年轻人驾
驶经改装的轻便摩托车在市区内
高速行驶，声音刺耳，夜间还经常
有竞速飙车现象发生。从 25 日
晚高峰开始，市交巡警一大队对
此类交通违法行为进行集中查
处，截至昨日下午6时，共查扣此
类摩托车17辆，其中，2名年满18
周岁无证驾驶人被行政拘留 5
天，其他15名未满18周岁驾驶人
受到经济处罚。

25 日下午 5 时，在南阳路与
金水路交叉口东北角，民警先后
拦下两辆轻便摩托车，小伙子
杜某表示自己没驾驶证，不知
道开轻便摩托车还要驾驶证，
另一摩托车驾驶员则出示了汽
车驾驶证。交警表示，拥有汽
车驾驶证但没有摩托车准驾资
格的，属于驾驶与准驾车型不
符的车辆，可依据相关情况对
其处 1500 元罚款、15 日以下拘
留和扣12分的处罚。

据介绍，针对当前小摩托车
交通违法较严重，交巡警已加
大整治力度，采取定点查纠和
流动查纠相结合的方式进行严
查，做到发现一起，处理一起，
凡属无证驾驶的只要年满 18 周
岁一律拘留，对年满 16 周岁未
满 18 周岁的无证驾驶人的无证
驾驶、无号牌行驶、闯禁行等违
法行为进行经济处罚，不能提
供车辆完整、合法手续的不予
放车。

见5、8版

本报讯（记者 李颖）昨日，
市委副书记、市“坚持依靠群
众、推进工作落实”长效机制领
导小组组长王璋深入联系点
——荥阳市豫龙镇蹲点调研时
指出，建立“坚持依靠群众、推进
工作落实”长效机制工作是一个
动态的发展过程，要坚持以“发
现问题重要、解决问题更重要；
人员下沉重要、主动履职更重
要；责任到人重要，逐级问责更
重要”的工作思路，推动市、
县、乡各级人员主 动 转 变 作
风，积极投入网格管理，推动
各类问题得到有效化解，真正
把网格化管理体系建成一个
促进郑州市全面工作整体上
水平的长效机制，为加快推进
中原经济区郑州都市区建设
提供有力保障。

蹲点调研期间，王璋详细
听取了荥阳市、豫龙镇、碾徐村
三级关于近期长效机制运行情
况的汇报。听取汇报后，王璋对
荥阳市在网格化管理工作中的
创新精神、务实作风给予了充
分肯定。关于下一步明确工作
重点和努力方向，扎实推进网
格化管理体系建设，王璋从三
个方面提出具体要求。

第一，发现问题重要，解决
问题更重要。网格化管理工作
的明显特点就是，通过自上而
下、重心下移，强化基层网格管
理人员力量，加快推进管理方
式从被动处置问题向主动发现
问题转变。发现问题的根本目
的在于解决问题。要把主要精

力放在解决问题上，力争使发
现的问题都能够得到及时化
解，尽快解决。一是要明确解
决途径。二、三级网格发现的
问题，能解决的就地解决，解决
不了的及时向上一级网格反
映，逐级报告，及时处置。二是
要掌握科学方法。对排查出的
问题要做到分类研究、科学谋
略、重在效果，找到解决问题的
具体办法，确保问题得到有效
解决。三是要注重研究问题。
荥阳市根据编制职能规定详细
梳理界定职能部门管理权限的
做法值得推广。要善于深入研
究问题、发现问题、解决问题，
推动新机制规范有效运行。

第二，人员下沉重要，主动
履职更重要。重心下沉是建立
网格化管理体系的关键和基
础。大量的公职人员下沉到网
格内，是整天被动应付，还是
主动履职，工作效果必然大相
径庭。在这种情况下，人员下
沉重要，主动履职更重要。一
是要明确职责。在每一个网格
内，群众工作队，网格长、网格
兼职公职人员等的责任要具
体明确。二是要主动履职。职
责明确以后，要围绕本身肩负
的职责强化责任意识，做到主
动履职。三是要严格考核。配
套网格化管理，建立以发现问
题、解决问题为标准的绩效考
核机制，加强下沉人员力量平
时的管理，使干部绩效考核由
过去的年终考核为日常的动态
考核，（下转第二版）

市领导蹲点调研建立“坚持依靠群众、
推进工作落实”长效机制工作情况时指出

主动履职转作风
逐级问责促落实


